
Пояснительная записка к проекту решения 
«О поддержке проекта закона Ханты-Мансийского автономного округа - Югры 

«Социальный кодекс Югры» 

Согласно решению Координационного совета представительных органов 
местного самоуправления муниципальных образований Ханты-Мансийского 
автономного округа - Югры и Думы Ханты-Мансийского автономного округа -
Югры пятого созыва, принятому 1 9 . 0 3 . 2 0 1 4 на двенадцатом заседании, органам 
местного самоуправления муниципальных образований Ханты-Мансийского 
автономного округа - Югры рекомендовано поддержать проект закона Ханты-
Мансийского автономного округа - Югры «Социальный кодекс Югры» в части 
введения «ценза оседлости» для предоставления отдельных мер социальной 
поддержки за счёт средств бюджета Ханты-Мансийского автономного округа -
Югры. 

В статье Л данного проекта закона дается определение понятия 
«постоянно проживающий на территории Ханты-Мансийского автономного 
округа - Югры гражданин (постоянно проживающий и работающий в сельской 
местности)» - это гражданин Российской Федерации, имеющий место 
жительства на территории Ханты-Мансийского автономного округа - Югры не 
менее 5 лет и не имеющий места жительства в других субъектах Российской 
Федерации, которое подтверждается данными органов регистрационного учёта. 

В Сургуте с 1 1 по 1 4 марта 2 0 1 4 года прошли мероприятия по 
общественному обсуждению проекта данного закона с различными 
категориями и группами горожан, организатором выступало Управление 
социальной защиты населения по г. Сургуту и Сургутскому району. 

На заседании совета четырех Дум, состоявшегося в декабре 2 0 1 3 года по 
предложению заместителя Председателя Думы города Дьячкова Е.В. был 
рассмотрен вопрос о введении ценза оседлости при предоставлении мер 
муниципальной поддержки, по итогам принято решение о необходимости 
проработки (анализа) всех дополнительных мер, действующих на территории 
города Сургута. 

На заседании постоянного комитета Думы города по социальной 
политике от 1 3 . 0 3 . 2 0 1 4 предложено Думе города совместно с Администрацией 
города создать рабочую группу для проведения экспертизы дополнительных 
мер социальной поддержки за счёт средств местного бюджета, выработки 
предложений по оптимизации и эффективности их реализации. 

Вышеизложенное свидетельствует о понимании депутатами актуальности 
данного вопроса и необходимости движения в направлении установления 
критерия по сроку проживания при предоставлении дополнительных мер 
социальной поддержки. 

Председатель Думы города С.А. Бондаренко 


